



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Asociación de Padres y Amigos del Niño Discapacitado, capacitan y brindan contención a través de talleres y espacio para pernoctar y alimentarse. Dar contención y formación laboral a personas con discapacidad fue la idea que dio nacimiento a una institución que es un emblema reginense: el taller Apandi (Asociación de Padres y Amigos del Niño Discapacitado). El 3 de agosto festejó sus 38 años, aunque son algunos más los años de vida como institución.

Todo el desarrollo que logró Apandi fue gracias a la solidaridad de la comunidad y al trabajo serio que la institución ha realizado a lo largo de los últimos 40 años. Pero los comienzos no fueron fáciles para lograr contar con un espacio y un edificio donde brindar contención a las personas con discapacidad.

Logros importantes, como el aserradero en el que fabrican jaulas para el embalado de fruta. Allí dan contención a un grupo de 20 personas que presentan distintos niveles de discapacidad.

En 1980, se inauguraron los primeros talleres. Un año antes se había colocado la piedra fundamental de la sede, pero la idea primaria se remonta a 1977. La vida y crecimiento de Apandi está marcada por el empuje de José Fuertes, impulsor de la idea y motor del funcionamiento desde su rol de director.

Con Apandi empezó en 1979. En ese momento se hizo el estatuto, luego había que edificar pero no había dinero para hacerlo. Fue entonces que el interventor del Municipio de Villa Regina, donó un terreno en el Parque Industrial ya que la idea primaria era establecer una industria de fabricación de bolsas plásticas, a través de la cual se diera formación laboral y contención a las personas con discapacidad.

Mucho esfuerzo se hizo para levantar el primer taller y fue fuerte la solidaridad de los reginenses que permitieron que Apandi se consolidara como un aserradero que fabrica jaulas para el empaque de la fruta, contando además con dos salones de usos múltiples, un hogar, dos viviendas, entre otras instalaciones.

Fuertes nunca estuvo solo. Mucha gente lo acompañó e integró las distintas comisiones directivas a lo largo de 42 años. Otros brindaron una asistencia constante, como don Antonio Carmelo Pirri, uno de los fundadores de Moño



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Azul. Su familia, y en especial su esposa, también fue un pilar para el crecimiento de Apandi.

Es mucha la gente que ha colaborado durante estos años, Don Antonio Pirri los visitaba para colaborar siempre: plata, máquinas o trabajo. El cura César Rondini también colaboraba y le daba trabajo a los chicos. La señora Irma Sabadín fue otra persona que también brindó un apoyo muy importante.

La conformación del aserradero y la carpintería no fueron las primeras opciones de trabajo que surgieron desde Apandi. Arrancaron con un proyecto para hacer "agua desmineralizada", a partir de la donación de maquinaria que realizó un vecino de Villa Regina. Pero el proyecto no funcionó bien, porque había que cumplir pasos con cierto cuidado, cosa que a los niños se les complicaba.

Su formación profesional como carpintero ebanista le sirvió para trabajar con los chicos en la fabricación de artesanías, al tiempo que también fabricaban bolsas plásticas. Empezaron a hacer distintos souvenirs que se exponían en diferentes lugares. Esto hizo que a su vez hubiera contactos con Fendim y con el tiempo fue vicepresidente de la Federación Argentina de Deficientes Mentales, lo que le permitió recorrer distintos lugares del país y del exterior haciendo disertaciones. Pudo viajar a España donde conoció a la Reina Sofía, pero lo central es que acumuló experiencia para continuar en Regina con la tarea de contención.

Por ello;

Autora: Silvia Morales.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés social y comunitario, la labor realizada durante 38 años por la Asociación A.P.A.N.D.I de la ciudad de Villa Regina, brindando contención y formación laboral a personas con discapacidad.

Artículo 2°.- De forma.